

FUNDAMENTOS

El filósofo nacido en Buenos Aires el 6 de octubre de 1935 y que residía en Londres desde 1969. Laclau tuvo una destacada actividad intelectual y en los últimos años reivindicó el concepto de populismo, pensándolo como una forma favorable al sistema democrático, contrariamente a su significado tradicional, como degradante de ese sistema de gobierno.

"Cuando las masas populares que habían estado excluidas se incorporan a la arena política, aparecen formas de liderazgo que no son ortodoxas desde el punto de vista liberal democrático, como el populismo. Pero lejos de ser un obstáculo, el populismo garantiza la democracia, evitando que ésta se convierta en mera administración", señalaba el politólogo.

Considerado un referente postmarxista desde los inicios de su carrera, se había graduado en 1964 como licenciado en Historia en la Universidad de Buenos Aires y luego se doctoró en la Universidad de Essex, Inglaterra. En ese país vivía junto a su actual esposa y desarrolló buena parte de su actividad intelectual y académica.

"Laclau fue un militante de la llamada izquierda nacional, dirigida por Jorge Abelardo Ramos y que organizaron el Partido Socialista de la Izquierda Nacional (PSIN) y luego el FIP, junto a Jorge Enea Spilimbergo, Blas Alberti, Luis Cabral y otros militantes. Desde allí apoyaron al Peronismo. Laclau se fue a estudiar a Oxford, auspiciado y apoyado por el gran historiador Marxista Eric Hobsbawn. Allí, como profesor de la universidad de Essex se destacó como uno de los mayores teóricos posmarxistas. En sus obras de teoría política, Laclau reivindicó el concepto de populismo, pensándolo como una forma política que basada en el liderazgo y en la movilización resulta favorable al sistema democrático, porque facilita la acción en defensa de los sectores populares, contrario así al significado tradicional que le había dado el pensamiento de izquierda que lo veía como una práctica degradante de la democracia".

Actualmente dictaba clases en la Universidad de Esexx sobre teoría política. Sus hijos, Santiago y Natalia, residen en Argentina y habrían decidido traer los restos de su padre de regreso al país.

Entre los textos más relevantes que publicó se encuentran La Razón Populista, de 2005, Debates y Combates, de 2008 y Hegemonía y estrategia socialista, de 1987, junto a Mouffe. Tras el golpe de Estado de 1955, llamado



Legislatura de la Provincia de Río Negro

Revolución Libertadora, Laclau formó el grupo Contorno, junto con Eliseo Verón, entre otros intelectuales, fue ayudante del sociólogo Gino Germani y creador, junto a José Luis Romero, de la materia Historia Social en la facultad de Filosofía y Letras de la UBA. En los 70 recibió una beca para estudiar con el historiador marxista Eric Hobsbawn.

"En los últimos años viajó con frecuencia a la Argentina, participando del grupo Carta Abierta y expresando en los más diversos foros su apoyo al proyecto puesto en marcha el 25 de Mayo del 2003. Laclau ayudó a comprender mejor el surgimiento de lideres de masas en América Latina y las nuevas formas de democracia en nuestra región. Su obra seguirá siendo una guía importante para la construcción de un pensamiento nacional y de una patria grande más justa e igualitaria".

Por ello:

Autora: Silvia Horne.



LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO D E C L A R A

Artículo 1°.- El mayor de los pésames por el fallecimiento del intelectual y teórico político Ernesto Laclau autor de La Razón Populista y Hegemonía y estrategia socialista fallecido el pasado 13 de abril del 2014 en Sevilla, España.

Artículo 2°.- De forma.